

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc., financieros referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en el Atrio de la Bolsa (Paris), y en todas las oficinas de publicidad.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 50 céntimos por impuesto de timbre.
ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y PORTUGAL. 1 Ptas. Trimestre
EXTRANJERO. 2 Ptas. Trimestre
ULTRAMAR. 3 Ptas. Trimestre

PRECIO DE LA VENTA
Por número, 5 céntimos ejemplar.
Por mayor, 50 cént. 50 ejemplar.
MADRID, Factor, núm. 7.

ANO LI.—NUM. 15.332
CONTRA LA GRIPPE
remedio eficaz, reconstituyente y antifebril.
AGALICOKINA
De venta en todas las farmacias y droguerías, al precio de CINCO PESETAS FRASCO

NOTA DEL DIA
VAMOS AVANZANDO

La legislatura se acaba. Las discusiones económicas adelantan en el Senado, y la transacción rige el criterio del gobierno en los problemas pendientes. No agotados los oradores, pero si satisfecho el cumplimiento de sus deberes parlamentarios, por la holgura con que se produjeron en los debates, quizá se reduzca cada uno de ellos a decir la última palabra en lo que queda por aprobar; quizá se haga nueva intimación al gobierno para que no vuelva a las Cámaras sin mayores reformas positivas; pero los días de las Cortes, por ahora, se acabarán dentro del mes corriente.

Se ha llegado tácitamente a ese acuerdo, y no creemos que nadie lo pueda ni lo quiera romper. Queda para el Senado la proposición del señor Montero Ríos, sobre la administración de justicia.

Conforme el gobierno con el pensamiento del ex ministro liberal, la exigencia que éste puede tener es la de la aplicación de su programa, el caso de convertirle en derecho vigente; pero la forma de adquirir ese compromiso nos parece poco fundamente para despertar grandes contradicciones.

El gobierno está oficialmente obligado a satisfacer al señor Montero Ríos, y que lo satisfaga cuando llegue el día oportuno, es más interesante que el obligarle con unos u otros lazos de promesa y compromiso.

Por todo lo que nosotros sabemos de los propósitos ministeriales, esa reforma del señor Montero Ríos está asegurada. Mejor conoce su autor que segura, establecida y consolidada, la ha de querer el primer gabinete liberal que venga tras la presente situación.

Será, por lo mismo, la nueva organización de los tribunales, la que el Sr. Montero Ríos ha pedido; y en esta convicción, se harán algunos honores nuevos en el Senado a la misma reforma, y pasará como en el Congreso el articulado del presupuesto.

Buen propósito es asimismo el de acabar el pleito de las actas pendientes. La costumbre de satisfacer pasiones locales, dejando sin representación una y otra legislatura a los distritos que tienen absoluto derecho a ostentarla, es caso de arbitrariedad, corruptela de abuso tan grande, tan irracional imposición del Congreso, que por ser grato a todo poder el abuso de su autoridad, lo consiente el parlamentario, y no se levanta nadie a protestar contra atentado semejante.

¿Tan oscuros son los expedientes, que personas de tales luces como los más avisados legisladores, no aciertan a entenderlos, o tan grande es la codicia de la influencia local, y tan poderosa la recomendación y el interés injusto, que no deja ver a nadie la razón en las cuestiones electorales?

De todos modos, donde sea tan enorme la confusión, cabe declarar nulas las elecciones y proceder a otras nuevas, y todo antes que tener el Parlamento constituido, para uno y dos años, y excluidas de su intervención en las funciones legislativas, a importantes regiones y comarcas, desconociendo su derecho sistemáticamente.

CRÓNICA ACTUALIDAD

La actualidad, la verdadera actualidad, que se impone a los menos curiosos y cautiva a los más indiferentes, no tiene en qué ocuparse. Hay sucesos minúsculos que llaman un poco la atención; ninguno que verdaderamente se destaque y brille. El eterno Congreso, el eterno Senado, el Transvaal, que así quiere llamarse el *haiser*, que se llama muy amigo de España; Inglaterra, que ha cubierto su empujón.

En la vida que no sea la política de casa o la política internacional, pasa lo mismo. Todos los días se quema algún teatro, o se estrena algún drama, o se casa algún príncipe, o se muere un magnate, o se presenta un cometa nuevo, o se anuncia algún nuevo «hombre gordo», o algún norteamericano «millardario» comete una excentricidad, o una tiple se mete de novicia en un convento, o una novicia se mete a tiple en un teatro.

Y lo mismo en la vida casera.—El niño que tiene el primer diente; la abuelita que se está muriendo; que han subido el pan; que no han bajado el vino; que la niña de Fernández se casa; que la señora de Fernández se divorcia; que llevamos al teatro; que no tengo dinero.

El drama igual, con igual compañía, en el mismo escenario. A veces un acontecimiento un poco original atrae un poco la atención.—¿Cuidado que esa pobre actriz joven, inteligente, hermosa, quemada en su cartón de la Comedia Francesa! ¡Cuidado que haber copado a Cronje, tan bueno, tan valiente, tan sencillo y simpático, con su pluma en el sombrero! ¡Pues y eso de haber dado una cruz al caballo de Robert! ¡Han leído ustedes que en cierta región, allá muy lejos, hay un pueblo que anda?

Al otro día todo olvidado: la actriz, enterrada; Cronje, preso; el pueblo aquel, abandonado; el caballo de Robert, indiferente a su condecoración; el mundo, indiferente a todo.

Yo no sé quien sostiene que la existencia es muy curiosa. No lo es. El color de la vida, lo mismo que el color de la atmósfera, sólo a distancia es apreciable. Nada nos dice el ambiente que nos rodea; mas mirando a lo alto ó a lo lejos, sorprendemos la inmensidad, diáfana, transparente, azul. Y en la vida nos llama la atención el siglo tal, el siglo cual pasado; aquel cielo brillante; aquella barbarie en apogeo; aquella grande civilización muerta; las grandes masas, los grandes cuadros de la historia.

¿Pero el día de hoy, el día de ayer, el día de mañana, que no sabemos cual será y que será, como el de hoy?

No es menester ser pesimista, escéptico ó desesperado; se puede decir que todo lo del mundo es aburrido, porque aun siendo muy grande la existencia, nosotros no podemos apreciarla; podrán apreciarla quienes nos sucedan; como vemos nosotros en la historia cosas que no alcanzaron sus actores.

Nada más triste que estas vidas humanas, con objeto sin duda, mas objeto que llenamos sin conocerlo, sin palparlo, sin dominio y sin conciencia de él. Un año y otro año que pasamos entre penas iguales, semejantes placeres; en el aburrimiento y la monotona, sin nada que de veras se destaque; viviendo en la infinita semejanza, en la uniformidad eterna, sin fin y sin principio de las cosas...

¡El interés! ¡La novedad! ¡La actualidad! ¿Dónde está todo eso? ¿Es que lo hay? ¿Dónde está, sobre todo, la esante actualidad del periodista?

Que era mi premeditada moraleja. Porque habíame puesto en mis cuartillas *Crónica-actualidad*, y resulta que aquí no hay actualidad, ni tal vez crónica.
Claudio Frollo.

EL HAMBRE EN LA INDIA POR TELEGRAMA (DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Londres 15, 9:10 m.
Durante la semana última han sido socorridas por las autoridades de la India 4.604.000 personas.
Hay provincia en dicho imperio, como ocurre en la de Bombay y en la Central, en que pasa de un millón el número de seres que encierra todo un sistema pedagógico!

CRÓNICA DEL BIEN LAS ESCUELAS MANJON EN GRANADA

Ejemplo admirable. Un hombre que sacrificó su bienestar, su fortuna, su actividad, en aras de la civilización, de la enseñanza, de la protección de los hijos de aquellos que forman una parte, no mayor de la sociedad, la desvalida, aquella que falta de amparo había de abandonar sus hijos por carecer de medios para subvenir a sus necesidades, sumidosos en educación viciosa, haciéndose pasto de sus propias pasiones, faturos perturbadores de la sociedad, el público

de las casas comunes de la nación. Tan inmenso sacrificio digno es de ser conocido.
En época reciente visité la histórica ciudad. Después de contemplar tantas bellezas allí atoradas, asombro del extranjero por lo sublime, orgullo del español por sus recuerdos, tuve noticia de lo que hoy someto a la consideración de los lectores.

Hace ya algunos años D. Andrés Manjón, catedrático de la facultad de Derecho de la Universidad de Granada y canónigo del cabildo del Sacro Monte, fundó la colonia escolar, titulada Escuela del camino del Sacro Monte ó del Ave María.

Queriendo conocer por mí, lo que hasta entonces sabía por referencia, me encaminé hacia el lugar donde se hallan, acompañado de tan hermoso, cuanto entonces pesado, sol de Andalucía.

Siguiendo el camino que conduce al Sacro Monte, y a dos kilómetros del centro de la ciudad, en dirección al valle, en lo más bello de Granada, en el valle de San Juan, se encuentra la escuela del *Paraiso*, a la orilla derecha del barro, se encuentran las escuelas que, atendiendo a su división, concéñense también por *Carmenes escolares*.

Como fachada sólo existe un muro en él, la puerta de entrada, y en la parte superior un rotulo, que dice: *Ave María*, piadoso saludo al visitante y uno de los títulos de la fundación, en el valle. Sin otro anuncio que el vivo interés de conocer esta obra filantrópica, ni más presentación que la de mi persona, fui a saludar al fundador y director, D. Andrés Manjón.

Nada he de decir de su bondadoso, afable y humilde trato, ni de su elevado talento; la sola exposición de sus obras habrá de relevarme de hacer lo que siempre sería tan justificado cuanto pequeño elogio. Desde luego se ofreció a ser mi *cierrano*, y en tan lustre compañía recorri cada uno de los *carmenes* de la colonia.

La primera impresión que recibe el visitante es la de que aquellos inmensos jardines habitados en clases, sin más techo que el horizonte, siempre diáfano, de Andalucía, sin otros muros que los troncos de corpulentos y frondosos árboles, un campo de recreo en donde se congregan diariamente centenares de niños a divertidos y alegres festivos.

Ciertamente es la única idea sugerida por la imaginación, al ver a los pequeños alumnos entregados a juegos diferentes, que reflejan en sus fisonomías infantiles muestras inequívocas de satisfacción y regocijo. Milagro prodigioso, que encierra todo un sistema pedagógico!

Sorprendiendo extraordinariamente con este espectáculo constitutivo de un nuevo método de enseñanza, pregunté a mi ilustre *cierrano*, si los terrenos en donde se hallan enclavadas las escuelas, pertenecían al Estado ó algún particular que los cedían para tal fin.

—No, señor, son de mi propiedad, y he comprado otro *carmen* más para escuela de artesanos, impedidos por su trabajo de asistir por el día a las escuelas; y aún proyecto una Escuela de Artes y Oficios.

—¿Desde que edad admite usted en sus escuelas a los alumnos?— pregunté.
—Recibimos en nuestros jardines escolares a los niños y niñas desde los tres años, y no los dejamos, si ellos no nos abandonan, hasta que están colocados en sus casas, y nunca del todo, pues ha de saber usted que el fin de estas escuelas es educar enseñando, hasta el punto de hacer de los niños hombres y mujeres completos, sanos de cuerpo y alma, bien desarrollados, en condiciones de

emplear sus fuerzas espirituales y corporales en bien propio y en el de sus semejantes, en suma, hombres y mujeres dignos del fin para que fueron creados.
—La matrícula debe ser barata—le dije,—¿pues veo tiene usted muchos alumnos?

—Habrá 1.200 de ambos sexos; pero ya puede comprender el desprendimiento posibles de aquellas familias a quienes falta lo más indispensable; y gracias a mí, comen de otro modo; serían nuestros mendigos; yo los recojo, los educo y les doy de comer a sus hijos.

—¿Y quién sufragó los gastos, puesto que la matrícula es gratuita? ¿Recibe usted alguna subvención del Estado?

No, señor; mi sueldo de catedrático, el de canónigo y el producto de los libros escritos por mí, unido a este a los donativos que tienen la caridad de hacer los bienhechores de estas escuelas, es su única base de sostenimiento.

Según el balance del año 1898, ingresos donativos por valor de 38.034,30 pesetas; se gastaron 33.051 pesetas; la diferencia de 4.983,30 fue satisfecha por mí. Pero si estos datos por sí solos no fueran bastantes a justificar el elogio merecido, al gran filántropo, precisa fijarse bien, pues esto aumenta el valor de tan inmenso sacrificio, en que una buena parte de los alumnos asistentes son hijos de gitanos.

Esta raza, de orígenes extraños, antagónica a nosotros sus conciudadanos por ser y haber sido refractaria a todo contacto con países cultos. Nacen endeble de cuerpo y alma; viven con lo que puede de la casualidad, pero nunca el trabajo; habitan en sus tan famosas cuevas originales; devora su existencia precoz lascivia, carece, en suma, de ideas espirituales que dignifican a hombres y razas.

—Pero son educables?
—Esta era hasta hoy problema insoluble, pero merced al ilustre y virtuoso sacerdote, está perfectamente resuelto. Ann siendo de mala calidad la materia, el cineel, manejado por tan hábil artefacto, consigue marcar las más delicadas líneas.

D. Andrés Manjón tiene en la actualidad entre sus profesores, gitanos; entre sus discípulos civilizados y casi cultos, gitanos también. Es, pues, no solo la influencia educadora del maestro, es la obra de conversión del mismo niño.
Cuando me encontraba por estas regiones sublimes de la filosofía, me llamó la atención mi ilustre acompañante sobre la manera como los niños pequeños aprendían el abecedario.

—Nada más original, jugaban a las *cuatro esquinas*.
En una verja que salva el desnivel del terreno, y cuyos remates son las letras de cada una de ellas, y corriendo en distintas direcciones, y nombrándolas siempre, llegan a familiarizarse y aprender lo que en nuestros colegios de la corte, con gran dosis de paciencia y no pocas cartillas, tarde y difícilmente conocen.

En una plazoleta inmediata puede observar que otros niños, corrian unidos en distintas direcciones. Esto es una *juerga* constante, me decía yo.
Pues no señor; aquellos niños que parecían habían aprovechado un momento de ausencia del profesor para jugar, aprendían los puntos cardinales, y a la voz de Norte, Sur, etc., los escolares buscaban los puntos indicados. Estas son las nociones preliminares de la Geografía—me dijo el Sr. Manjón.

En efecto; a poca distancia me encontré otros alumnos recorriendo tranquilamente y en breves instantes España, sin necesidad de ferrocarril. ¿Cómo puede ser esto?

—Pues muy fácil; nuestra carta geográfica la representa un jardín en el que habilitamos combinadas distintas plantas, marcan el límite de las provincias y el litoral; elevaciones de tierra indicando su derrotero con las cordilleras; otras señalan siguiendo su respectivo curso son los ríos.

Salie un alumno, y a la voz de un pequeño *ludimagister*, condiscipulo aventajado, explica el mapa de nuestra Península situándose en las regiones por que es preguntado.

En un estanque inmediato, en cuyo centro existe un mapa *mundi* de piedra, ingeniosamente construido, los alumnos, por el mismo procedimiento, conocen la geografía universal. Aprenden, pues, la geografía *viéndola*.

Pero es precisa la geografía teórica, y a este fin los escolares juegan al salto del *carnero* ó de la *muerle*. ¿Y cómo adquirirían tales conocimientos con semejantes medios?—se dirán algunos.
Muy sencillo: un niño inclinado con los brazos sobre las rodillas ofrece su espalda como valía para donde han de saltar sus compañeros; uno voca el nombre de una nación y salta; el siguiente tiene que responder con la rapidez exigida la capital, y salta también; pero una equivocación ó tardanza en la respuesta del saltador obliga a redimir a su compañero de tan incómoda posición.

Este mismo procedimiento emplean para las conjugaciones gramaticales, multiplicación aritmética, fechas históricas, y en general para todo cuanto en la enseñanza de los niños exige respuestas rápidas.
Luis Gayo del Valle.

CONSEJO DE MINISTROS PRESIDIDO POR S. M.

Concluyó a las doce y media. El discurso del Sr. Silveira se refirió en primer término a las tareas parlamentarias, reflejando su estado actual y señalando como pasos importantes que acababan de darse, la aprobación en el Senado de dos proyectos de ley del plan económico del gobierno: el del timbre y el de los tabacos.

El jefe del gabinete manifestó a la Corona que lo hecho hasta ahora no es el fin de un programa de gobierno, sino el principio de una reorganización completa, basada en un presupuesto bien dotado.
Habló luego el Sr. Silveira del estado de las huelgas, especialmente en Cataluña y Valencia, y con singularidad de la de canteros de Madrid, que de prolongarse más no tardaría en determinar la paralización de las obras.

Refirió el señor presidente del Consejo las gestiones que vienen haciéndose para conjurar estos conflictos, en los cuales el gobierno ha procurado amparar el derecho de todos, y anunció que esta noche conferenciarán con el ministro de la Gobernación el alcalde y el gobernador de Madrid para resolver, ó procurar eficazmente, la cuestión de los canteros de esta corte.

En vista de las repetidas noticias oficiales que de Manila se reciben diciendo que ya es muy reducido el número de prisioneros españoles en Filipinas, el gobierno acordó que regresen las comisiones liquidadoras de Guerra y Hacienda y que el cónsul español preste los auxilios necesarios a los prisioneros rescatados que quieran volver a la patria.
Dió cuenta a S. M. el Sr. Silveira de las

—¿Cáspita! El tío Roudille ha tenido mucha mejor vista que otros muchos. ¡Es un verdadero capullito la hermosa Filomena!

Así resplandecía él, todo lleno de su gloria, mientras que el patio de la posada se llenaba con el ruido de los carruajes, que llegaban de todas partes, tirados por los mismos jamegos que sirven para labrar las llanuras de Beauce, relinchando ruidosamente al encontrarse en aquella casa, donde se adivinaba la boda hasta dentro de las cuerdas.

Las matronas se saludaban, enfundadas en sus antiguos é incomodos vestidos, como los niños de coro en sus amplias sotanas los días de gran ceremonia en la catedral.

Entre ellas se decían al oído, contemplando a la joven de las flores de azahar y del corpiño de raso, que reventaba:
—Está hermosa como una azucena, pero el final de esta boda es lo que quisiera yo ver.

Saludaban al administrador con reverencias de la más escrupulosa etiqueta.
Casi todas estaban deseosas de conservar sus favores, porque se encontraban bajo su férula, empleando una expresión escolástica, puesto que él era casi el único dueño de una posesión en la que no se conocía al verdadero.

Así es que las felicitaciones no concluían.—Tenemos un hermoso día. En verdad que es usted un hombre de suerte, señor José.
No se le llamaba más que señor José entre las familias que estaban al servicio de la Varande desde hacía muchos años.
Los más íntimos le preguntaban en confianza:
—¿Y Ursula?... ¿Supongo que ahora no seguirá en su casa, señor José?
—La parece que está bastante rica y se retira.
—Una buena muchacha, muy dispuesta, pero que no tiene ningún motivo para sentir el haberse encontrado con usted en su camino. ¿Así es como habla tan bien de usted?... ¿Según parece, en adelante se va a vivir a la casa de Bois Godeau?
—Se la he cedido.
—¿Por nada?
El administrador guiñó un ojo.
No dijo ni que sí, ni que no, sino únicamente:
—Es preciso ayudar un poco a los que durante tanto tiempo nos han servido bien.

—¿Cuando se irá?
—Pues cuando quiera. Mañana mismo si la parece bien. Hoy hay ocupación en grande para todos en Fierville; pero después nos quedaremos más tranquilos. Todo está dispuesto y amueblado como es necesario. Ursula tiene su pequeña renta y no carecerá de nada... La señora Fresneau es la que dirigirá en adelante esta casa.

—¿Va a seguir viviendo con su hija?
—Sí; desde luego deja el hotel.
Los colonos se miraban disimuladamente, como el que tiene algo que decirse.
No seguiría mucho tiempo el matrimonio con la suegra, ó habría que hablar en el país. Pero aquel no era el momento más oportuno para murmuraciones.

A la hora precisa, el cortejo se puso en movimiento hacia la alcaldía, y los curiosos, colocados delante de las puertas, no se tapaban la boca para hacer sus reflexiones.
En resumen, la opinión dominante era la que sustentaban las señoras:
—¿Una novia como una azucena!
La madre de la hermosa Filomena parecía muy atareada, casi anhelante por su continuo movimiento y por la molestia que la causaba su magnífico vestido, de una seda tan buena, que se hubiera mantenido de pie si le hubieran dejado solo.

Su yerno no cesaba de colmarla de atenciones.
—¿Qué le pasa a usted?
—Es una cosa tan grave eso de que se me case mi hija única!
La buena señora suspiraba hasta enternecer a las piedras de la calle.
—¿Ya comprenderá usted, amigo mío, cuando una madre ha criado a su hija con tanto esmero y se ve obligada a entregársela a un hombre!

—¿Pero usted no se separa de ella!
—Eso es lo único que me sirve de consuelo, y espero que todos juntos seremos muy dichosos.
—¿Por qué no?
—Aquello era enternecedor.

En el fondo lo que más la molestaba era el temor de que todas sus combinaciones se vinieran abajo antes de que se celebrara el desposorio; que el novio se diera cuenta de que no era su persona lo que ambicionaban, sino su dinero; que tuviera un momento de inspiración y se volviera atrás cuando aún era tiempo para ello.
—¿Vanos temores!

rá de explicar a usted que hay una fatalidad que me acusa y nos separa.»
Aquella carta, llena de angustia y de dignidad, había vuelto a leerla cien veces.
Se la sabía de memoria, desde el principio hasta el fin.

Estaba grabada en su memoria y en su corazón con caracteres imborrables.
¿Pero qué explicación dar a la traición confesada?
¿Qué excusa?
—¿Cuántas veces había pasado y repasado en su memoria todos los detalles de su inolvidable ruptura!
—¿Cuántas veces había estado a punto de correr en busca de su querida Magdalena, y gritarla:
—¡Defiéndete! ¡Dime toda la verdad!

Y el amor propio, el orgullo, un vago y estúpido punto de honor le había detenido.
Desde que Juan Labriche había pronunciado su nombre, experimentaba la necesidad de oír hablar nuevamente de ella.
Preguntó:
—¿De manera que esas dos jóvenes, Magdalena Renaud y su hermana, viven en la misma casa que nuestro amigo!
—¿Lo ignoraba usted?
—Nunca he conocido sus señas. ¿No se tratan con nadie?
—Con nadie más que con el señor Bernard y con el antiguo profesor de dibujo, un artista del mayor mérito, según parece, pero que está al borde de la tumba. Las dos hermanas le están muy agradecidas. Se ha mostrado muy bueno para ellas y quiere a Gabriela lo mismo que si fuera su propia hija... El señor Bernard es quien me lo ha dicho. Además, ¿quién no las querria? No las he visto muchas veces; pero, en verdad, no creo que puedan existir jóvenes más simpáticas que ellas.

—¿El señor Bernard es quien las llevaba a Vaux?
—Efectivamente; las ha convidado a esa excursión... Creo que está en grande... ¡Parece que le pagan muy bien!
—Según cuenta, ha obtenido un aumento en el pago de sus artículos... Por eso ha querido que se aprovechar sus dos amigas... Tiene algunos centenares de francos en el bolsillo, y está tan poco acostumbrado, que no sabe qué hacer con ellos... Figúrese usted que a la fuerza quería pagarme el gasto que me he hecho en la isla... ¡Un hombre al que

debo mi pequeña fortuna, lo mismo que a su padre!... No puedo acostumbrarme a hablar de otra manera, y, sin embargo, me ha explicado todo lo que ha sucedido y he estado en casa de su notario, ese buen señor Dulac, su único confidente durante mucho tiempo... Pero mi fortuna es suya y le entregaría gustoso hasta el último franco.

Los dos amigos hablaron durante largo tiempo.
El reloj daba las doce cuando se separaron.
Su plan de campaña estaba fijado para el día siguiente, bien sencillo y bien fácil de ejecutar.
Debia ser aun más fácil de lo que suponían.

Cuando Jorge de Vernieres se encontró solo en su habitación, grandiosa y severa, como el resto del hotel, con los retratos destacándose sobre marcos tallados, de madera blanca, el de su madre, una señora rubia, de fisonomía dulce y triste y el del presidente de Vernieres un hombre cuya nobleza y lealtad se reconocían desde la primera mirada, en su rostro, a la vez bondadoso y grave, se apoyó de codos en la barandilla de su balcón abierto, y su mirada se perdió allá lejos, en las alturas del Panteón, hacia el sitio donde a la misma hora Magdalena y Gabriela dormían con un sueño profundo, rendidas por la fatiga.

Entonces dijo, acordándose de la mayorde las hermanas, recuerdo que no le abandonaba nunca:
—¿Si fuera inocente! Si no hubiera querido disculparse ó defenderse por pudor ó por orgullo! Si en efecto fuera la fatalidad la que la hace aparecer culpable!... ¡Cuántos reproches tendria que hacerme!

Por otro lado, todas las suposiciones de Juan Labriche le habían impresionado mucho, convencióndole casi.
Si, había un extraño misterio en la juventud de aquellas dos abandonadas.
—¿Y tal vez?...
El lo sabía, pero tenía una especie de miedo de tocar a aquel edificio tan fragil aún y de verle desmoronarse ante sí.

De todos modos, era preciso aclarar aquella oscuridad. Cerró su balcón, paseó aun durante largo tiempo, sumido en sus reflexiones, presa de una violenta agitación, y por fin se durmió, murmurando como Labriche en la isla de Vaux:
—¿Si fuera cierto!

frecuentes visitas que recibe de reparados para saber la situación que tienen en sus respectivas carreras...

El señor ministro de Fomento contesta que la concesión pedida para un tranvía de Valdecasas a la Puerta de Hierro...

Sanatorio, las luchas, personalismos, ataques calumniosos y demás escollos habidos por ley histórica...

Los mercados de Castilla sostienen la cotización a 46,75 reales en Medina del Campo, a 46,25 y 46,30 en Valladolid...

El mercado catalán ha vuelto a la calma por hallarse repuestos los compradores...

En Aragón las operaciones son muy escasas. Han parado muchas fábricas del Canal...

El señor vizconde de Campo Grande dice que el presupuesto es insuficiente y no comprende cuanto debe tributar por industria y comercio...

Rectifica el Sr. Azcarate, volviendo a defender la necesidad del cuestionario y de los exámenes por escrito...

Como prueba de la amplitud nacional que va tomando el sanatorio de Porta Coeli, publicamos esta edificante carta del alcalde de un pueblecito de la provincia de Alicante...

Las ofertas vendedoras de Castilla presentan trigos a 47 y 48 reales, y los compradores ofrecen a 47 y 47 1/2 reales fanega...

Las noticias que se reciben de Andalucía revelan también cierta calma en el mercado triguero...

Las noticias que se reciben de Girona amplían los detalles de los sucesos ocurridos en San Feliu de Guixols...

El señor ministro de Fomento asegura que los exámenes deben ser de régimen interior, pero sin validez académica...

Reanúdase este debate, y consume el tercer turno en contra de la totalidad el Sr. Navarro Revorster...

Es una exigua suma comparada con los deseos que animan a todos sus moradores, porque su iniciativa en una obra tan sagrada no es nunca bastante abundante...

Las noticias que se reciben de Andalucía revelan también cierta calma en el mercado triguero...

Las noticias que se reciben de Andalucía revelan también cierta calma en el mercado triguero...

Las noticias que se reciben de Andalucía revelan también cierta calma en el mercado triguero...

El Sr. Villaverde refuta los argumentos del Sr. Navarro y se levanta la sesión a las siete y cuarto...

Rechaza los cargos que en su elocuencia le dirige el Sr. Rodríguez, y asegura que la operación de que se trata es una verdadera conversión...

Ha obtenido el privilegio a que nos referimos, el distinguido jefe de Estado Mayor del ejército y conocido literato D. José de Eloya...

En las dos primeras sesiones se analizó la prueba, e informaron la acusación pública y la defensa, representadas respectivamente por el fiscal sustituto...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

El Sr. Villaverde refuta los argumentos del Sr. Navarro y se levanta la sesión a las siete y cuarto...

Rechaza los cargos que en su elocuencia le dirige el Sr. Rodríguez, y asegura que la operación de que se trata es una verdadera conversión...

Ha obtenido el privilegio a que nos referimos, el distinguido jefe de Estado Mayor del ejército y conocido literato D. José de Eloya...

En las dos primeras sesiones se analizó la prueba, e informaron la acusación pública y la defensa, representadas respectivamente por el fiscal sustituto...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

SENADO

SESION DEL DIA 15. Se abre a las tres y media. Preside el Sr. Martínez Campos.

Se aprueban sin debate varios proyectos de carreteras y el relativo al ferrocarril de Trubia a San Esteban de Pravia.

Se votan definitivamente los proyectos de ley de tabacos y timbre.

Estado letra B del presupuesto de ingresos. El señor vizconde de Campo Grande dice que el presupuesto es insuficiente...

El señor ministro de Fomento asegura que los exámenes deben ser de régimen interior, pero sin validez académica.

CONGRESO

SESION DEL DIA 15. Abrese a las tres menos cuarto. Preside el Sr. García Aliz.

En el banco azul el señor ministro de Fomento. El señor conde de Retamoso reproduce el voto particular al proyecto de los alcoholes.

El Sr. Orellana anuncia una interpelación al ministro de Hacienda sobre repoblación de montes.

El Sr. Muro dice que en el ministerio de Fomento hay dos criterios para las concesiones, según se trate de grandes empresas o de empresas modestas.

El Sr. Muro explica que se refiere a las concesiones hechas a las compañías de tranvías de Madrid para el cambio de tracción.

UNA KERMESSE

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío y de toda mi consideración...

El Sr. Villaverde refuta los argumentos del Sr. Navarro y se levanta la sesión a las siete y cuarto.

Rechaza los cargos que en su elocuencia le dirige el Sr. Rodríguez, y asegura que la operación de que se trata es una verdadera conversión.

El Sr. Villaverde refuta los argumentos del Sr. Navarro y se levanta la sesión a las siete y cuarto.

Rechaza los cargos que en su elocuencia le dirige el Sr. Rodríguez, y asegura que la operación de que se trata es una verdadera conversión.

PORTA COELI

Una conferencia. Numerosa representación de la clase médica y público distinguido, en el que se hallaban varias señoras y algunos señores...

Este día a conocer en breve síntesis el estado actual del Sanatorio de Porta Coeli, sus proyectos, aspiraciones...

Cuando verdaderamente era interrumpido cada párrafo por entusiastas aplausos, fué en la exposición de la gesta del

Sanatorio, las luchas, personalismos, ataques calumniosos y demás escollos habidos por ley histórica...

Como prueba de la amplitud nacional que va tomando el sanatorio de Porta Coeli, publicamos esta edificante carta del alcalde de un pueblecito de la provincia de Alicante...

TRIBUNALES

Causa por homicidio. Veredicto de inculpabilidad. Absolución. Tres días ha durado la vista de la causa instruida contra Fernando Roldán...

El jurado ha emitido veredicto de inculpabilidad, siendo absuelto en su consecuencia Fernando Roldán.

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

NOTICIAS DE SOCIEDAD

En el palacio de los marqueses de Linares. Ayer se abrieron los salones del piso entresuelo del palacio de plaza de Madrid...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

Entre los presentes recibidos figuraban: un autógrafo de Felipe III encerrado en un marco, de la Srta. Pardo Bazán...

una de las dos partes contrayentes, había podido moderar el ardor de los acreedores poniendo la sordina a sus reclamaciones...

Aquel día grande había llegado. Desde por la mañana reinaba una animación extraordinaria en el hotel de la Manzana de Oro...

afamado de Chartres, radiante y florido, se encontraba en su tiburio arrastrado por su jaquita blanca que debía tener el honor de conducirlo a la alcaldía...

tiene su precio, y en adelante podría disfrutar de la vida sin sobresaltos ni temores. Por último, el negocio que le había llevado a Turena...

un despacho de Kruger, fechado en Pretoria, concebido en estos términos. «Combatiremos hasta la muerte; nos concentraremos sobre la frontera del Transvaal y los ingleses no entrarán jamás en Pretoria.»—FABRA.

Los telegramas del teatro de la guerra recibidos esta madrugada dicen con referencia a noticias de Ladysmith, que los boers se hallan fuertemente atrincherados en las alturas de Drakerberg y Biggasberg.—FABRA.

The Daily Chronicle ha recibido un despacho de Bloemfontein, según el cual las fuerzas boers del Orange se dirigen precipitadamente hacia el Norte.—FABRA.

El secretario de Negocios Extranjeros, Sr. Hay, ha recibido con gran retraso la respuesta de lord Salisbury, en la cual éste rehusa toda intervención en la cuestión del África del Sur.

El Sr. Hay se limitó a comunicar dicha respuesta al cónsul de los Estados Unidos en Pretoria.

Aquí se cree que los boers pedirán de nuevo la mediación, apelando a otro intermediario.—FABRA.

El periódico de Dublin L'United Irishman, publica la siguiente protesta: «Reprobamos de la manera más enérgica el acto de algunos individuos de la corporación municipal de Dublin que han votado contra la proposición de simpatía a favor de los boers, y reprobamos también la conducta de los renegados que se abstuvieron de votar.

Que se acuerden los ciudadanos del proceder de los mismos en las próximas elecciones.—FABRA.

Un despacho de Pretoria, fechado esta mañana, dice que el general Joubert ha salido de aquella capital para el teatro de la guerra a fin de tomar el mando de las tropas boers y organizar el plan de resistencia contra los ingleses.—FABRA.

The Globe de Londres preve una ruda resistencia por parte de los boers en Johannesburg y Pretoria.

El mismo periódico sostiene la necesidad de que sean castigados severamente los principales jefes de la rebelión de la Colonia del Cabo.

Insiste además en que el Transvaal, que es un país rico, en virtud de las leyes de la guerra, debe pagar los gastos de la misma.—FABRA.

El gobierno del Transvaal no sólo solicitó una mediación amistosa de las grandes potencias europeas y de los Estados Unidos, sino también de otras naciones de segundo orden, pero todas ellas declinaron dicha misión en formas corteses.

El gobierno de Berlín, por ejemplo, manifestó que no tendría inconveniente en interponer sus buenos oficios siempre que éstos fueran solicitados por ambos beligerantes, lo cual implicaba desde luego una negativa, toda vez que ya se conocían las intenciones del gobierno británico de no admitir ninguna clase de intervención extranjera en la cuestión del Transvaal y del Orange.—FABRA.

En la sesión celebrada hoy en el Senado, el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcasse, contestando a una pregunta, dice que la Gran Bretaña ha declarado públicamente y oficialmente que se negaría a la independencia del Transvaal. Con esta declaración se ha hecho imposible la intervención de Francia.

Nuestra nación, dice, intervino para la paz de España y los Estados Unidos, pero la situación era diferente.

Francia, al conservar sus tradiciones generosas, debe asimismo velar por sus intereses secundarios, y aplaudir sinceramente toda iniciativa de otras potencias. (Grandes aplausos).

Se declara terminado el incidente.—FABRA.

El periódico The Times inserta un despacho de Lorenzo Márquez dando cuenta de que el departamento de minas de la república del Transvaal prepara un plan para la destrucción, por medio de la dinamita, de los pozos y máquinas empleados en la explotación minera.—FABRA.

Un despacho de Bloemfontein que inserta The Times dice que el día 13, a las seis y media de la tarde, el presidente Steyn marchó secretamente con dirección a Kromstadt, donde radicará en el sucesivo el gobierno, sin dar siquiera contestación a la comunicación del general Roberts para la rendición de la plaza.—FABRA.

En la Cámara de los Comunes, el primer lord de la Tesorería, Sr. Balfour, ha expuesto los hechos relativos a la demanda de intervención de los Estados Unidos.

La Cámara aplaudió aquellas declaraciones, con excepción de los representantes de Irlanda.

El secretario parlamentario de Negocios Extranjeros, Sr. Brodriek, declara que el ministro de Estado de Sajonia ha prometido impedir que se reproduzcan los insultos a la bandera inglesa interfectos en Dresde.

El ministro de las Colonias, Sr. Chamberlain, dice que Kruger fué advertido antes de principiar la guerra, de que el y su gobierno serían responsables de los actos que se cometieran contra las costumbres de los pueblos civilizados, tales como la destrucción de minas.—FABRA.

Despachos de Herschel, fecha 12, dan cuenta de un encarnizado combate ocurrido aquel día en dirección de Alwal North.

Los boers se hallaban colocados al Norte del río Orange y los ingleses al Sur. El combate duró desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Parece que los boers fueron desalojados de sus posiciones.—FABRA.

Herr Mausser, el conocido inventor del fusil que lleva su nombre, ha dirigido un comunicado a varios periódicos de esta capital, desmintiendo terminantemente las noticias publicadas por la prensa de Londres, de que su fábrica haya suministrado balas explosivas a los gobiernos del Transvaal y del Estado libre de Orange.

Este viaje está relacionado con las gestiones entabladas por los dos países aliados para llegar a un

acuerdo honroso con Inglaterra que ponga término a la actual guerra. Se cree que ambos funcionarios embarcarán en Lorenzo Márquez con rumbo a Europa.

El esfuerzo del coloso.—Las tropas inglesas en el África del Sur.

Según los datos publicados por el War Office, el número de tropas y artillería enviadas por la Gran Bretaña y sus colonias al África del Sur desde 1.º de noviembre último, asciende, incluyendo las fuerzas coloniales del Cabo y del Natal, a 177.615 hombres, 49.752 caballos y 590 cañones de todos sistemas.

De estas tropas hay que deducir las bajas de todas clases, que ascienden a unas 15.000, según datos aproximados.

En la actualidad navegan con rumbo a la ciudad del Cabo 28.324 hombres, 4.652 caballos y 23 cañones.

Además han sido importadas a la colonia del Cabo 10.000 mulas y 30.000 caballos.

La noticia de la toma y ocupación por los ingleses de Bloemfontein, capital de Orange, ha producido, como es natural, gran júbilo en Inglaterra, aunque algo menos que las primeras buenas noticias después de la serie de reveses del principio de la campaña.

Por lo demás, la rendición de Bloemfontein era cosa esperada desconfianza desde la rendición de Cronje.

Además, incluso entre el pueblo, todos se dan cuenta de que si el efecto moral de esa ocupación puede ser considerable, sus consecuencias estratégicas son nulas.

Sin embargo, los periódicos consideran que la primera fase de la guerra ha terminado.

Y estiman que el Estado libre de Orange ha cesado de existir, de hecho.

El Standard llega hasta pedir que así se proclame desde luego oficialmente.

De todas suertes, si los telegramas del Norte y el Este de la colonia del Cabo señalan que se apacigua la rebelión de los colonos, en cambio los de los distritos de la Griqualandia mencionan por el contrario la expansión del movimiento insurreccional.

Se empieza a considerar la situación de Baden-Powell y su guarnición en Mafeking como desesperada.

Por otra parte, la ausencia casi absoluta de noticias del Natal, no deja de inspirar algunas inquietudes.

La lentitud en la marcha de Buller no es a propósito para disipar esos recelos.

Cierto que el general Roberts tiene ahora una excelente base de operaciones, y sus líneas de comunicación fácilmente aseguradas; pero las verdaderas dificultades de la campaña van ahora a comenzar para el generalísimo.

Todo el mundo espera una lucha encarnizada sobre la línea del río Vaal.

Este es el resumen de las impresiones más exactas e imparciales sobre el estado de las operaciones y la situación en el África del Sur.

En el Orange.

Con fecha 13 marzo telegrafian de Klipbankfontein, que se ha entablado un duelo de artillería entre ingleses y boers sobre las orillas del río Orange.

Las posiciones inglesas dominan el puente.

EN EL ATENEO

La segunda conferencia de las organizadas sobre el tema «Descentralización y regionalismo», correspondió anoche al ilustrado sacerdote catalán Sr. Soler.

Leyó el conferenciante un extenso y bien escrito trabajo en el que comienza estudiando el movimiento social en el orden de las ideas, para deducir que hoy preocupan más las cuestiones económicas y administrativas que las que son de exclusivo interés de los partidos políticos.

Recordando después que si el propósito de los legisladores de Cádiz en el orden político fué restringir el poder absoluto de los Borbones, en el orden administrativo se propuso aquella establecer atajar los deplorables abusos de la centralización administrativa, concediendo a los municipios facultades autonómicas.

Lamentoso con este motivo de que los partidos liberales de hoy no hayan sido consecuentes con el criterio sustentado en materias administrativas con los representantes de las Cortes de Cádiz, dándose el caso de que no haya asunto, por insignificante que sea, cuya resolución no dependa de la administración central.

Detavos después en largas consideraciones, para deducir, que si bien impera todavía en Francia la centralización jacobina de la revolución del 89, estadistas y escritores tan ilustres como Chamberlain, Guizot, Renan, Roger-Collard, Taine, Olivier y otros muchos, son partidarios de la descentralización.

Entró luego en consideraciones jurídicas y filosóficas, para sacar la deducción de que así como el Estado reconoce y garantiza la personalidad jurídica del individuo, del mismo modo debe reconocer y garantizar la personalidad jurídica de los municipios para que puedan ejercer eficazmente sus funciones administrativas.

EXTRANJERO

Deroulede a Bélgica.

Los periódicos belgas anuncian que el Sr. Deroulede irá en el mes de abril a Bruselas, donde se establecerá definitivamente.

El Sr. Marcel Habert es esperado en Génova donde se embarcará para Barcelona, dirigiéndose desde esta ciudad a San Sebastián.—FABRA.

La peste bubónica.

Buenos Aires 14. El periódico que con el título de The Times de Buenos Aires se publica en esta capital, dice hoy que se comprueba, según noticias fidedignas, que los casos de peste bubónica ocurridos aquí ofrecen por fortuna caracteres benignos.—FABRA.

Vapor correo.

Manila 15. Hoy ha salido de este puerto con rumbo a Singapur, el vapor correo de la compañía Transatlántica Montevideo.—FABRA.

Rusia es Inglaterra.

París 15. El periódico ruso Sviet trata de lo que conceptúa «increíble desprecupación de los ingleses» por su actitud al Sur de Persia y en el Belouchistan.

«Olvídate, dice, que toda la parte situada al Sur del golfo Pérsico hasta el océano Índico entre los meridianos de Batum al Oeste de Samarkand, pertenece indudablemente a la esfera de la influencia rusa. En dichas regiones pueden vivir pacífica y amistosamente los súbditos de otras naciones como Persia y el Afganistán; pero no puede ejercerse autoridad que no sea la de Rusia.»

El mismo periódico, añade, que es imposible tolerar que los consules ingleses de Nonsok y Belouchistan influyan para la construcción de líneas férreas y telegráficas, en un territorio que pertenece a la influencia rusa.

«Cuando el gran camino universal, dice, se dirige al Océano Índico habría de contentarse con un sendero una nación poderosa como Rusia?»—FABRA.

Proposición desechada.

París 15. La comisión de la Cámara de Diputados ha desechado por siete votos contra cuatro el proyecto del gobierno modificando las penalidades contra los sacerdotes por sus escritos y discursos.—FABRA.

Valores en Bolsa.

París 15. Después de la hora oficial han cerrado hoy: Exterior español, 72-25. 3 por 100 francés, 102-10.

LOS TEATROS

LARA

BENEFICIO DEL SR. BALAGUER

Ante lucidísimo concurso, entre el cual figuraba el duque de Oporto, se verificó anoche en Lara la función a beneficio del notabilísimo actor D. Juan Balaguer.

Este, que durante la representación de las celebradas comedias El padrino misericordioso y El pato, cuyos principales papeles interpretó de tan magistral manera, fué aplaudido, recibió en su cuarto regalos de valor y felicitaciones sin cuento.

A cuarta hora se estrenó, con éxito excelente, el juguete cómico en un acto Primo Prieto.

La obra, escrita por dos distinguidos actores de Lara, los Sres. Morano y Vigo, entretuvo muy agradablemente al público, que no cesó de reír en toda la representación, haciendo salir a escena, al terminar aquella, a los autores siete u ocho veces, prodigándoles los aplausos.

Creemos que Primo Prieto se representará muchas noches.

En su interpretación se distinguió muy notablemente el beneficiado, que hizo un tipo muy cómico, tocando con gran acierto y delicadeza la nota tierna en la situación final del juguete.

La Sra. Valverde, tan graciosa e inimitable actriz siempre, hizo una verdadera creación de su papel, siendo aplaudida y llamada a escena con Balaguer al terminar una de sus principales escenas.

Nieves Suárez, Morano, la Sra. Parejo y la Srta. Peros, interpretaron con verdadero cariño y gran acierto sus respectivos papeles.

R. Blasco.

El Sr. Mestre se aloja en el hotel Patrón.—FURTOS.

Abogados y procuradores.

Colmanar Viejo, 15, 7-40 n. Vista la actitud contraria a la emienda del Sr. Montero Ríos, se reúnan los abogados y procuradores de este juzgado para tratar de darse de baja en el ejercicio de sus profesiones e invitar a sus compañeros de toda la nación, partidarios de aquella, para que adopten igual determinación.—EL CORRESPONSAL.

EL CONFLICTO DEL PAN

Los obreros panaderos han tratado de declararse en huelga a las dos de la tarde de hoy, a pesar de haberseles concedido por sus patronos aumento de jornal y reducción de horas de trabajo. Piden, además, que los dueños de las fábricas no empleen a otros operarios que a los que forman parte de la sociedad obrera panadera y que no puedan ser despedidos sin justas causas, a juicio sólo de dicha sociedad.

El alcalde, Sr. Rodríguez Barrientos, cuyo acierto y actividad en este asunto son muy elogiados, propuso una solución intermedia, aceptada ya por los patronos y que abraza los siguientes puntos:

1.º Admisión libre por éstos de operarios, con tal que sean del oficio, pues los obreros se quejan de la intrusión de personas desconocedoras de él, que les quitan el trabajo.

2.º Someter a Jurados mixtos la apreciación de las causas de expulsión de los obreros.

Con estas bases, para que la asamblea obrera resolviera, se logró el aplazamiento de la huelga veinticuatro horas; pero en previsión de que la asamblea se negase a respetar la suspensión, el alcalde reunió esta noche a los fabricantes para conocer las existencias con que cuentan y convenir en que se acepte el ofrecimiento del gobernador militar para sacar obreros panaderos de los cuerpos de la guarnición. También se ha telegrafiado a los pueblos pidiendo para que preparen las existencias de pan, por si surge el conflicto. Sólo con las que pueda enviar la Puebla de la Calzada se cubrirán con exceso las necesidades de esta capital.—ORRERA.

SOCIEDAD DE CUARTETOS

El público es cada sesión más numeroso.

En la de ayer apenas quedó palco ni butaca desocupado.

Lo cual nos da motivo no sólo para felicitar a los profesores de la sociedad por el camino que, con su perseverancia, estudio y perfeccionamiento se van abriendo, sino al público por la cultura y buen gusto que demuestra acudiendo a estas manifestaciones artísticas.

El éxito de la sesión de ayer fué para el Trio (op. 49) de Mendelssohn, interpretado de manera irreprochable por los Sres. Furundarena, Hierro y Mirecki, que se escuchó con verdadero deleite, se aplaudió con entusiasmo, y del cual se repitieron dos tiempos: el andante y el scherzo.

Muy bien ejecutado también, por Furundarena, Hierro, Francés, Mirecki y Sancho, y muy aplaudido fué el Quinteto (op. 44) de Schuman; si de esta obra no se repitió el primer tiempo no fué por falta de manifestar deseos, sino porque, con buen acuerdo, los profesores procuran no prodigar fácilmente las repeticiones.

R. B.

DE BARCELONA

Competencia de autoridades.

Barcelona 15, 150 t. El batallón de Albuera, con música y jefes montados, se dirigió a hacer ejercicios, y al atravesar por los jardines del Parque, se presentaron los guardas, protestando y rogando al coronel que retrocediera.

Este se negó.

El alcalde ofició al general protestando.

Además suspendió de sus cargos a los guardas por no haber cerrado las puertas del Parque, dejando al batallón dentro, como tenía ya ordenado.

El asunto es muy comentado.—FIGUEROA.

Barcelona 15, 12 t. La Renaissans comenta el suceso que publicó y fué denunciado, insistiendo en que no pudo ofender a la Reina, puesto que al citado diario le es indiferente la forma de gobierno. Quiso únicamente patentizar el peligro que corría el jefe del Estado si embarcaba en buques de guerra y dolerse de las costumbres palaciegas.—FIGUEROA.

Subreptimiento.

Barcelona 15, 4 t. El juzgado del Parque ha sobreseído provisionalmente la causa instruida contra varios industriales morosos en el pago de la contribución.—MENCHETA.

Sabadell.—Igualeda.

Barcelona 16, 12-10 n. Los obreros aprestadores tintoreros de Sabadell que se hallaban en huelga, han reanudado el trabajo.

Sigue sin resolver la huelga de Igualeda.—MENCHETA.

cuadros con las figuras de los personajes del poema dramático Los Perros propiedad de este instituto. Aparecen todos los personajes de la obra perfectamente representados, cada uno con sus atributos y traje propio y ajustado rigurosamente a la época. Es un trabajo delicadísimo, debido al ingenio y al pincel de Apelles Mestre.

Dentro de pocos días llegará a las costas de España un barco de guerra argentino, el primero que nos visita después de los dolorosos sucesos pasados. La madre patria se sentirá orgullosa al recibir a sus hijos de América, agradeciendo la visita de los bizarros argentinos.

La Unión Ibero-Americana se prepara a convocar una reunión de los señores intelectuales y económicos de Madrid para buscar el medio más adecuado de agasajar a los marineros de la Plata, testimoniándoles así el placer con que se recibe su visita.

Una comisión de dicha sociedad los saludará a su llegada a Barcelona, y ya en Madrid, la Unión dará una velada en sus salones en honor de nuestros ilustres huéspedes.

Una real orden expedida con fecha 13 del actual dispone lo siguiente: Será dado de baja en el ejército, con arreglo al párrafo tercero del art. 285 del Código de justicia militar, y sin perjuicio del resultado del correspondiente procedimiento, el jefe, oficial o asimilado que abandonó su destino, ó no se presente en el mismo dentro de los plazos reglamentarios, si dejare trascurrir dos meses desde la comisión del delito ó falta sin justificar debidamente su situación, aplicándose desde luego este precepto a todos aquellos que por ignorancia o por paradero se hallan en las expresadas condiciones.

El día 21 del corriente, dará principio en el Ateneo de Madrid un curso superior de idioma inglés, explicado por Mr. F. Herbert Nokes. Los días designados para dicha clase, son los lunes, miércoles y viernes, de cinco a seis de la tarde.

La matrícula para esta asignatura es gratuita y podrá hacerse todos los días no feriados de cuatro a seis de la tarde.

Anoche ha salido para sus posesiones de Murcia, la señora marquesa de Pidal.

El ELIXIR ESTOMACAL SÁIZ de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda la digestión.

ECOS DEL DIA

Ayer ha continuado en el Congreso el debate sobre el proyecto de conversión de las Deudas. En el anterior fijó mucho la atención, por los profundos conocimientos que revela en su autor, el notable discurso que a última hora de la sesión pronunció el Sr. Rodríguez, discurso que fué contestado por el señor Urzáiz, el cual hizo una razonada defensa del dictamen de la comisión.

El señor ministro de la Gobernación ha conferenciado con algunos jefes de las minorías, para dedicar dos horas de sesión a la discusión de las actas pendientes.

Estas gestiones, sin embargo, no han tenido éxito porque el Sr. Gamazo no se opone a los deseos del gobierno siempre que las dos horas dedicadas a las actas se desuenten de las cuatro de la sesión ordinaria.

El gobernador y el alcalde de Madrid se están ocupando actualmente de los medios concretos que pueden conducir a la terminación de la huelga de canteros, que está produciendo grandes perjuicios.

Con el Sr. Silvela ha conferenciado ayer extensamente el gobernador de Cádiz.

Crean algunos ministeriales importantes, que en la semana próxima terminarán por ahora sus sesiones las Cortes.

La comisión de presupuestos del Congreso se ha reunido ayer tarde con asistencia del señor ministro de Marina, acordando pedir nuevos antecedentes para emitir dictamen en el proyecto de un crédito extraordinario con destino al envío de fuerzas de infantería de marina a Fernando Poo.

Ayer tarde se ha aprobado en el Congreso la proposición de ley del marqués de Villavieja, relativa a exámenes y libros de texto.

Ayer tarde se ha remitido el dictamen al Senado, en cuya Cámara, según hemos oído, ha de ser objeto de una ruda oposición.

Un telegrama expedido en Manila por el general Jarama da cuenta de haberse pagado de aquel puerto con rumbo a la Península el trasatlántico Montevideo, que conduce a bordo 77 jefes y oficiales, 363 individuos de tropa y 12 oficiales y 26 voluntarios.

La cuestión de los alcoholes.

Hay volarán a reunirse en el Congreso las ponencias de diputados y senadores que entienden en el proyecto de alcoholes, y después los diputados de las regiones vitícolas.

Ayer tarde había presentadas unas 300 enmiendas.

Además del voto particular del conde de Retamoso, han presentado votos particulares al nuevo dictamen de la comisión los Sres. Suárez Inclán y conde de Moral de Calatrava.

El Sr. Dato ha negado ayer tarde en los pasillos del Congreso que haya propósito por parte del gobierno de retirar el dictamen relativo al proyecto de alcoholes, por ruda que sea la oposición que hagan las minorías.

Los diputados ministeriales que representan distritos vinícolas no han tomado todavía ninguna decisión acerca de la conducta que deben seguir en vista de los proyectos del gobierno de sacar adelante el proyecto de alcoholes.

Una última hora hay corrientes de confusión, no faltando quien afirma que si el gobierno cede algo en el derecho diferencial, el proyecto podría aprobarse en la actual legislación.

En el Senado.

La sesión de ayer ha sido muy aprovechada, aunque el proyecto de derechos reales no se haya discutido. Se han aprobado definitivamente los proyectos de tabacos y de timbre; éste pasará a comisión mixta, porque se ha modificado en la alta Cámara.

Se daba a entender con esto que habría un acuerdo, y así se deduce igualmente de las palabras del señor ministro de la Gobernación, que indicaba que hoy se acabaría en el Senado el debate de derechos reales.

La comisión de presupuestos del Senado estaba citada para ayer con objeto de examinar las enmiendas, pero no se ha reunido.

Hoy lo hará con asistencia del señor ministro de Hacienda y examinará, además de las enmiendas susodichas, el articulado de la ley.

En éste se anuncia ya que habrá dos puntos objeto de debate: uno el comprendido en el voto particular de las minorías del Congreso, y otro el de la enmienda del Sr. Montero Ríos sobre organización de tribunales.

De la corte.

SS. AA. el duque de Oporto y la infanta doña Isabel, acompañados de la señora marquesa de Nájera y de los señores Alburquerque, barón de Horta y coronel Chacón, han pasado la tarde en el Pardo.

S. M. la reina, con sus augustos hijos, han visto en el Retiro ayer tarde a los esquilmas.

A las ocho de la noche empezó en Palacio el banquete en honor de su alteza el infante D. Alfonso de Portugal.

Se celebró en el comedor rojo.

A la derecha de S. M. tenían asiento SS. AA. el duque de Oporto y la princesa de Asturias, el ministro de Portugal, la condesa de Pinheiro y el general Echague, y a la izquierda el duque de Calabria, la infanta doña María Teresa, el Sr. Alburquerque, la señora duquesa de Portugal y el obispo de Sión.

A la derecha de la infanta doña Isabel tenían puesto el príncipe D. Carlos de Borbón, la duquesa de Calabria, el general Pacheco y la duquesa de San Carlos, y a la izquierda el Sr. Silvela, la señora condesa de Sástago, el señor conde de Pinheiro y la señora duquesa de Sotomayor.

Ocupaban las cabeceras las señoras duquesa de Sotomayor y marqués de Comillas.

El menú fué digno de la Real Casa. La música de Alabarderos interpretó este programa: Phedra, óverture de Massenet. Allegretto, de la 7.ª sinfonía de Beethoven.

Le Timbre d'Argent, de Sain-Saens. Minuetto de Bolzini. Entreacto de Lohengrin, de Wagner. Senderos floridos, walses de Valdenfeld.

La prensa militar, sin excepción, aplaude la iniciativa del general Aczarraga sobre el pase de los oficiales de la escala de reserva retribuida a la escala activa.

Nosotros creemos que a esa disposición seguirán otras que afecten a la misma clase y que han de merecer tan buena acogida como la ya adoptada.

La familia real, acompañada del príncipe D. Alfonso, duque de Oporto, asistirá esta noche a la función de la Comedia, y terminada ésta se trasladará a la Zarzuela para asistir a la representación de Gigantes y cabezudos.

Mañana irá el príncipe al teatro de Apolo, y el domingo a los toros.

Por fin parece que se discutirán las actas pendientes.

Si se aprobara hoy en el Congreso el proyecto sobre unificación de deudas y quedara tiempo suficiente, se discutiría el acta de Orense.

Decía anoche el señor ministro de la Gobernación que a dicho acta seguirán las restantes, por el mismo orden que fueron presentadas.

Se discutirán en sesiones ordinarias.

El almuerzo que ha de celebrarse en la legación de Portugal en honor del duque de Oporto, se verificará mañana sabado.

PALACIO DE ORSAY

GRAND HOTEL DE LA GARE DU QUAI D'ORSAY PARIS

APERTURA EL 28 DE MAYO DE 1900

Este Hotel monumental, el último construido en París con lo más nuevo en perfeccionamientos, responde en confort y elegancia a los últimos progresos conocidos.

Situación única. Vista a la puerta monumental de la Exposición Universal. Los Campos Elíseos, el Sena y las Tullerías.

400 HABITACIONES Y SALONES



EL PRÉSTAMO Y EL AHORRO

Curiosa e interesante es la Memoria y cuenta general del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid, que acaba de repartirse, y de cuyos trabajos vamos a extractar algunos datos.

son 2.993 partidas y 4.461 pesetas menos que en el año anterior. Los desempeños definitivos alcanzaron a la suma de 71.775, por 5.163.713 pesetas, ó sea 3.054 desempeños menos que en 1898...

27.849,41 pesetas, y al terminar el año se ha reducido el número á 781 con 28.947,86 pesetas. Las imposiciones son 5.306, pero con 638.046 pesetas menos que el año anterior...

Domésticos: varones, 299; hembras, 1.771. Jornaleros y artesanos, 2.887; empleados, 965; militares, granaderos, 121; sin graduación, 70; abogados, 88; médicos, 20; otras varias clases, 1.689; de las cajas escolares, 10.

Academia Médicoquirúrgica. A las nueve de la noche sesión pública. El Sr. Mañueco presentará un enfermo de piole-nefritis supurada y el Sr. Codiñal hablará acerca de la necesidad de facilitar la vacunación ante la amenaza de una epidemia de viruela en Madrid.

La temperatura máxima á la sombra fué de 17,5; la mínima, de 4,5 bajo cero. El barómetro marca hoy 705. Ha bajado algo. Ayer llovió en Bilbao. La temperatura máxima fué de 27 grados, en Sevilla; la mínima, de 2 grados bajo cero, en Segovia.

Table with 2 columns: FONDOS PÚBLICOS and DEL 14. Lists various public funds and their values.

Préstamos sobre valores públicos. En 1899 se han verificado 1.009 préstamos nuevos con 14.514.739 pesetas y 346 renovaciones por 7.585.088 pesetas...

Donativos. Para el desempeño de ropas, alhajas, camas y pago de intereses vendidos se hicieron muchos á importantes donativos. Entre otros, entregó el Sr. D. Frutos Barbero, por encargo de un bienhechor cuyo nombre reservo, la cantidad de 3.000 pesetas...

REUNIONES PARA MAÑANA. Ateneo de Madrid. A las nueve y media de la noche el señor D. Antonio López Muñoz dará la tercera conferencia de la serie acerca del tema «Centralización, descentralización y regionalismo».

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. REAL.—Ayer hizo su despedida del público madrileño el eminente mezo soprano Virginia Guerrini, que tantos aplausos y ovaciones se ha conquistado en nuestro regio coloso, durante toda la temporada...

CHARADA. Me acuerdo que te llamabas Bartolo tan solo, cuando hace unos años estabas de peatón en Villalpando. Como todo, has agregado ahora la sílaba me á tu nombre, que ha llegado á ser don Bartolomé.

Table with 2 columns: FONDOS PÚBLICOS and DEL 14. Lists various public funds and their values.

Caja de Ahorros. El número de imponentes era en 31 de diciembre de 1899, de 90.993, que excede en 2.863 á los que había al terminar el año de 1898.

Balance. El activo en 31 de diciembre de 1899 ascendió á 87.470.658,80 y el pasivo á igual suma. En la citada fecha había existentes 67.092 partidas en alhajas, representando pesetas 6.096.765, y en ropas 48.359 partidas, importante 1.118.087 pesetas.

Escuela de Estudios Superiores. Explicarán los señores profesores siguientes: De 3 á 6.—D. José Echeagaray, «Funciones elípticas».

LOS GREMIOS. La junta sindical ha convocado á los sindicatos y contribuyentes á junta extraordinaria el 17 del corriente, á las nueve de la noche, en la plaza del Carmen, 1, segundo, con objeto de cambiar impresiones y determinar las gestiones que aquella ha de efectuar cerca del Ayuntamiento...

Bolsa de Bilbao. Bilbao 15, 131 t. Banco Bilbao, 000. Banco Guipuzcoano, 310-00. Explosivos, 258-00. Naviera Vascongada, 122-00. Tren Santander, 184-00.

Table with 2 columns: FONDOS PÚBLICOS and DEL 14. Lists various public funds and their values.

En todo caso es el mejor antiséptico para la boca que me es conocido hasta el presente. El profesor Dr. Paschke, autor del célebre libro Cosmética para los médicos, escribe en el número 4, año 1894, de las Hojas de Terapéutica (Therapeutische Blätter), de Viena, como conclusión de sus laboriosos y concienzudos experimentos sobre el antiséptico Odol:

En la iglesia parroquial de San Marcos (calle de San Bernardo) se celebró la solemne novena al honor del glorioso patriarca San José. Todos los días, á las diez de la mañana, misa cantada con manifesto y sermón.

Imaginaria: Señor teniente coronel de San Fernando, D. Ignacio Ayo. Visita de hospital: Quinto Montado, primer capitán. Reconocimiento de provisiones: Lusitania, primera capitán.

COCHES. Se venden lindos, nuevos y otros coches nuevos y seminuevos; los hay de todos clases, guarnición, la calsera, con hornaje á la francesa, troncos de 4 y de 6 y cuatro ALFONSO X, NUM. 1.

VINO DE KOLA COMPUESTO DE PINEDO. (Tónico nutritivo). Kola, coca y guaraná; eficazísimo para combatir la anemia, raquismo, afecciones nerviosas, cardíacas y gástricas. Recomendado á las señoras durante el embarazo y la lactancia y á todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos sostenidos.

LICOR DEL POLO DE ORIVE. El más barato, más higiénico y más agradable de los dentífricos. Primer premio IX Congreso de Higiene. Es el antiséptico más eficaz, contra el proceso de la caries, al propio tiempo que es el dentífrico absolutamente inofensivo al esmalte dentario.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 16. TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—8 1/2.—El señor Feudal.—La victoria del general.

En la misa el señor Morlán, y por la tarde el Sr. Calpena. En San Pascual, Esclavas, Reparadoras, Carbenas y Espíritu Santo jubileo perpetuo.

Enterramientos. Durante el día 15 se ha dado sepultura á 86 cadáveres, en los cementerios siguientes: En Nuestra Señora de la Almudena, 54.

DINERO. Desde el 5 anual. Sobre fines mobiliarios sin cobrar y sueldos sin retención, etc. etc. etc. ALMONEDA. SILLAS, 3PTAS. 45 gabinetes, alcohol, despacho, espejos, lámparas. P.A.Z. 15, 1.º

DINERO. Sin retención sobre sueldos desde el 2.º por 100. SILVA, 17, pral. izquierda.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAU. Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 17. TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—8 1/2.—El señor Feudal.—La victoria del general.

En la misa el señor Morlán, y por la tarde el Sr. Calpena. En San Pascual, Esclavas, Reparadoras, Carbenas y Espíritu Santo jubileo perpetuo.

Enterramientos. Durante el día 16 se ha dado sepultura á 86 cadáveres, en los cementerios siguientes: En Nuestra Señora de la Almudena, 54.

DINERO. Sin retención sobre sueldos desde el 2.º por 100. SILVA, 17, pral. izquierda.

DINERO. Sin retención sobre sueldos desde el 2.º por 100. SILVA, 17, pral. izquierda.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAU. Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación.

BOLETIN religioso del día 16. Santos del día de marzo.—San Julián, mártir; Santos Heriberto y Agapito de Ravena obispos; y Santos Largo, Félix y Dionisio. (Ayuno. No se puede comer carne.) Sale el sol á las 6 1/4; se pone á las 6 1/8.

INGRESOS. PRIMER TRIMESTRE DE 1900. Pesetas. Donativo del Excmo. Sr. D. Jaime Girón. 1.500. Recaudación de la parroquia de San Ginés, correspondiente á febrero. 479 80.

INTERESANTÍSIMO. EMULSION ESPAÑOLA DEL DR. TRIGO. Emulsion española preparada con ayuda de máquina de vapor y con vegetales de las costas de Noruega, y no con aceite de ballena que el comercio vende como de ballena y que muchos emplean en sus Emulsiones por ser más barato.

LA PROVEEDORA. PRÉSTAMOS A COMERCIANTES E INDUSTRIALES. MÓDICO INTERÉS. FÁCIL PAGO. No cobra comisión ni gastos. Pagando antes del plazo convenido devuelve los intereses correspondientes.

LA SEÑORA DOÑA PURIFICACIÓN LARRIÓN DE MARIANI. Falleció el 16 de marzo de 1899. Y SU ESPOSO DON CARLOS MARIANI Y CAMARÓN el 14 de julio de 1897.

GRAN TALLER DE MODAS. Cuesta de Santo Domingo, 6, 2.º dcha. Elegante confección en trajes para señoras y niños; especialidad en hechura de cuerpos para señoras gruesas. Casa especial en la confección de trajes hechura sastre. Economía en los precios y prontitud en los encargos.